
港交所主席史美倫昨在國際金融
領袖投資峰會的「與國際投資者對
話」研討會致辭時表示，現時世界多
了討論區域化，而不是全球化，但她
強調區域化不可能存在，因每個地區
都仍需要聯繫，而不是只孤單地靠自
己，故在分裂的世界，全球聯通必不
可少。香港作為國際金融中心，擁有
連接東方和西方的優勢，所扮演的
「超級聯繫人」角色是無可匹敵的。
史美倫提到港交所設定是位處亞

洲金融市場的中心，為不同地區帶來
機遇，並應對未來無可避免的挑戰。
在同一場合上，金管局總裁余偉

文表示，除了峰會之外，香港本周還
有不少大型活動舉行，例如今天（4
日）舉行的七人欖球賽，標誌着香港
復常之路的開始，這個城市的活力正
在回來。
同樣有出席峰會的金融發展局主

席李律仁稱，雖然香港在重開與世界
再連接的過程之中，的確較部分地區
為慢，但當香港重新開放時，明顯是
追得很快，而且勢頭亦很好。他又
稱，今次舉辦的國際金融峰會，看到
參與朋友的級別，以及與海外朋友的
互動都遠遠比其他地方好，顯示出香
港的底子，以及國際關係定下來的基
礎都好很多。
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掛八號波所涉的法律問題
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想不到踏入深秋的香港仍有颱
風吹襲。打工一族最關心的，可
能就是「8號風球」下的工作安
排，例如要返工嗎？遲到會否扣
人工？返工途中遇險怎算？等等。
根據勞工處的《颱風及暴雨警告

下工作守則》，僱主須預先與僱員訂明有關
颱風、暴雨警告或超強颱風後的「極端情
況」，以及在其他惡劣天氣下，合理及切實
可行的工作安排，過程中要諮詢員工及讓他
們參與制定有關的工作安排及應變措施，以
避免不必要的誤解。
僱主有權按《僱傭條例》扣除僱員實

際缺勤時間的工資，若僱員因惡劣天氣而
遲到，根據《守則》，如僱員未能根據工
作安排的規定返回工作崗位，應先剔除一
段該僱員返回工作地點所需的合理時間
後，才開始計算其沒有上班的時間。僱員
如因路面交通或公共運輸服務狀況等問題
而未能及時返回工作崗位，僱主亦應體諒

僱員的個別情況並彈性處理，不應輕易處
分或解僱有關僱員。
該《守則》的宗旨是保障員工於惡劣天

氣下的人身安全，「8號風球」並非「天賜
假期」。僱主不會扣僱員人工、假期，並照
樣出糧。由於在家工作不需在惡劣天氣下外
出，故僱主仍有可能要員工繼續開工。
那麼，若返工途中遇意外，怎麼辦？根

據《僱員補償條例》，員工如於8號或以上
颱風等惡劣天氣期間返工放工意外受傷或死
亡，視為因工遭遇意外，可獲條例保障。保
障時段是工作前後4小時內，以直接路線往
返居所及工作地點途中。若因天氣、道路或
其他任何原因下繞道而行，不幸遇上意外便
可能得不到上述補償保障。同樣地，如午飯
外出或落波後趕返工，都不屬保障時段。現
行法例並無規定僱主必須替自由工作者購買
勞工保險或員工醫療保險，如屬此類工種人
士在上下班途中，即使按「直接路線」不幸
遇意外，亦不在受保範圍。

史美倫：港擁連接東西方優勢

■史美倫指香港扮演「超級聯繫人」角
色是無可匹敵。

陳茂波昨在「與國際投資者對話」研討
會致辭時，對於港股近期波動較大，

他提到有建議指政府應該有所作為，但他
說其實政府每天都會深入分析市場表現，
了解造成波動的原因，並比較其他市場的
表現，同時留意市場的沽空規模、集中度
風險等。在審視眾多數據後，他認為本港
市場並沒有要擔憂的地方。他引述數據指
目前港銀體系內資本充足率約20%，遠高
於國際標準的8%，流動性比率約155%，
亦高於國際標準的100%，特定分類貸款比
率僅1%左右。
以往每逢港匯走低，都有一批對沖基

金企圖沽空港元。近期在美匯指數走高
下，港匯持續徘徊在7.85弱方兌換保證附

近，陳茂波昨在現場面對多位來自國際的
銀行家、商人、財金機構高層等，亦再次
放狠話，警告大鱷勿再趁亂興風作浪，因
為「與港元對賭必輸」，他笑言：「你可
向美國某些對沖基金經理求證，因為他們
多次對賭港元均鎩羽而歸。」
陳茂波指，在聯匯制度下，港匯多年

來維持在7.75至7.85區間，當港匯觸及強
方或弱方兌換保證時，金管局會按照制度
設計向市場沽出或買入港元，屆時港銀體
系結餘將隨之增減，市場利率亦會隨之調
節。目前港銀體系已建立了非常強大的緩
衝和彈性來支持聯匯，現時本港外匯儲備
規模高達約4,300億美元，相當於香港貨幣
基礎約1.7倍。

徐樂堅：「康復者」入境要求一致

一連兩日的國際金融領袖投資峰會昨
閉幕，而昨日進行的「與國際投資者對

話」研討會移師至港交所的香港金融大會
堂舉行，台下參與的嘉賓均戴上口罩。
陳茂波上周外訪期間確診，衞生防護

中心總監徐樂堅昨於疫情記者會表示，上
月26日起海外抵港者登機前只需快測陰
性，若抵港後核酸檢測呈陽性，防護中心
會觀察所有資料，包括檢測結果、感染日
子、康復時間等，評估是否仍有傳播性；
若被判定為「康復」或「復陽」個案則無
須隔離，也不會獲「紅碼」，過去已有455
名抵港者曾確診，病毒量低，無須隔離。
徐樂堅強調所有人包括官員，在入境措施
與公共衞生檢測衡量要求完全一致。
被問到CT值幾多才算不具傳染性？徐

樂堅再次強調不評論個別個案，並表示海
外各地防疫規定不同，需要隔離日數不
一，香港檢疫政策只要求抵港前快測陰
性，抵港後若被界定為「復陽」或「康
復」個案，核酸檢測陽性也無須隔離。

港已建系統監察風險 警告大鱷勿興風作浪

陳茂波：與港元對賭必輸
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特區政府積極拓展與東盟國家
的夥伴關係，為不同產業帶來更大
發展空間。行政長官李家超昨在
「香港與東盟峰會」致辭時表示，
「一國兩制」的成功實踐加強了香
港與祖國和東盟十國的長期商業夥
伴關係，作為連接內地與世界的商

貿橋樑及國際金融中
心，香港可以為《區
域全面經濟夥伴關係協

定》（RCEP）增加巨大價
值，並對東盟和整個區域經濟發展
都有很大貢獻。
李家超表示，「一國兩制」的成

功實踐加強了香港與祖國以及東盟十
國的長期夥伴關係，並將繼續加強香
港與內地、東盟和世界的聯繫。他強
調，香港依然是與東盟共同開拓大灣
區深遠機遇的重要合作夥伴。
談到香港特區已於今年1月正式

要求加入RCEP，而身為RCEP成員
的東盟十國均歡迎香港早日加入，
並將於明年開始實質性討論。李家
超表示，RCEP的15個成員經濟體
都是香港的主要貿易夥伴，香港已
與其中13個簽署了雙邊自由貿易協
定等。作為內地與世界的商貿橋樑
及國際金融中心，香港將可為RCEP
帶來龐大價值。
李家超透露，自己即將出席亞太

經合組織領導人峰會，又形容自己已
迫不及待希望向外界說好香港故事，
告訴世界，香港又重返舞台。
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RCEP美國不斷大手加息，
持續衝擊全球金融市場
及經濟，香港亦出現震
盪。財政司司長陳茂波
（小圖）昨出席金融峰會時
向市場大派定心丸，指目前
全球經濟前景及投資環境面對極端
挑戰下，雖然港股有較大波動，惟
經深入分析認為無須擔心，強調香
港已建立系統跨市場監察風險，目
前未見任何警號。他又繼續為香港
「省」招牌，形容「香港簡直就是
全亞洲最好的國際金融中心」，並
歡迎外資來港進行更多投資。同
時，他亦警告大鱷勿趁亂興風作
浪，直言「與港元對賭必輸」。

■一連兩日的國際金融領袖
投資峰會昨閉幕。




